



SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes 1 pta.
Fuera, trimestre 3 60
PAGO ANTICIPADO

OFICINAS: S. PASCUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publican

ANUNCIOS

Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción.

La emigración

La salida para América de algunos barcos abarrotados de emigrantes, ha dado nuevamente actualidad periodística al doloroso problema de la emigración.

Ayer nos ocupábamos de él haciendo resaltar el escaso contingente que nuestra provincia da á esa constante sangría, y de ese problema deberíamos ocuparnos constantemente, ya que como mal, es una tremenda desdicha para nuestra patria; el actual Gobierno, justo es reconocerlo, ha buscado por diferentes caminos solución al problema de la miseria, que es, en realidad, la causa única determinante de esa sangría suelta, imposible de atajar mientras no mejoren las condiciones económicas del país.

El Sr. Gasset lo recordaba muy oportunamente, lamentando, de paso, los obstáculos que determinados prohombres pusieron á esa obra en el Parlamento.

No hay en ese azote de la emigración más que un problema económico, que es universal, que se muestra con diferentes aspectos, pero siempre con tremenda intensidad, ora en los motines de Viena y de toda Francia, ora en huelgas inglesas, siempre en las protestas contra la carestía de los víveres, mejor dicho, contra la imposibilidad de la vida.

Es evidente que las condiciones en que los proletarios, y no solamente ellos, sino la inmensa mayoría de la clase media, luchan por la vida, son terriblemente duras, y esa dureza que en otras partes determina esa corriente emigratoria que de la debilidad natural nace y acrece cada día esa misma debilidad nacional.

Nuestra tierra, que estuvo muchísimo más poblada que hoy, pudo entonces sostener prodigamente á sus pobladores; es absurdo que hoy sea cruel para ellos y les obligue huirlo por encontraria inclemencia.

Contra esa inclemencia han de ir los Poderes públicos, y contra esa inclemencia ha procurado ir el Gobierno actual. El problema planteado, como ya hemos dicho, en todos los países del Viejo Mundo, tiene en cada uno de ellos

aspectos y síntomas diversos, y por esa razón en cada uno también reclama diversa terapéutica: en el nuestro el principal consiste en crear trabajo, en abrir fuentes de nueva producción y caminos para ella; en acrecentar la vida nacional.

Mientras esas condiciones económicas no mejoren, sería cruel impedir la emigración: se puede, si, regularizarla; se puede también, y esto es aún más importante, atender á nuestros compatriotas en las tierras lejanas en

que busquen el pan, haciendo que allí los llegue, con una protección constante, el calor material de la Patria.

Y esto es seguro que lo harán todos los Gobiernos; pero es necesario que lo hagan considerándolo sólo como un paliativo y enciéndandose en buscar el verdadero remedio, destruyendo la causa del mal.

(De «Eco de Levante».)

Viernes II -na de cariño y de fragancia de tierra; y es el olor de la sierra y del mar que a mi tristeza de niño.

JULIO ALVAREZ GOMEZ.

La niña de ojos azulesFragancia y luz

Niña de mi corazón, vienes blanca de cariño á mi tristeza de niño perfumada de ilusión;

y has abierto del rosal de mis quimeras de oro, todo el mágico tesoro.

El sol es tu compañero esta mañana serena, llena de fragancias, llena de buen olor á romero.

El campo niña florida, te dá su gracia y su calma, te llena de luz el alma, y te hace buena la vida;

el campo le dá color á tu carita dc cera, en tiempo de primavera, que es el tiempo del amor.

Sol, rosal de la montaña, niña blanca, se diría que está abierto á la alegría del sol amable de España.,

Pero la niña bella de ojos azules era fácilmente voluble y coqueta, si, muy coqueta, y jugó cruelmente con el corazón del feliz que era intensamente de ella hasta que lo destrozó.

Pobre poetal Su llanto y su

EL GLOBO

Martínez y Sierra

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran pañería

Estambres
Cheviots
Gergas

Armitures y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

duelo son la admiración del mundo. El llorar sincero y hondo de alma tiene notas de sublime armonía.

¡Llorá el poeta! Su espíritu nacido para vivir en otros mundos de verdades y purezas ha sufrido el más rudo golpe habido. ¡Alma grande de niño en cuerpo de hombre!

Y el poeta, en las excitaciones del dolor de su alma, rompe las cuerdas de su lira y aun más hermosas son las canciones que produce.

Ha transcurrido el tiempo. La «niña de ojos azules» ha visto pasar ante sus ojos —sus bellos ojos —con una rapidez cruel, los años del esplendor de su hermosura y el tiempo, el gran «desfecedor» de ensueños y de ilusiones ha sabido decirle en una verdad amarga que el único cariño verdadero a ella tuvo solo el pobre bohemio.

Y ahora es ella la que aquietadas las quimeras y madura la razón, arrepentida y sincera ante la realidad convenciente pretende afirmar con cariños santos aquella pasión que ella aprecio lo mismo que un juguete.

Y el poeta del alma noble, que nunca supo odiar pues solo aprendió a querer (sabeis lo que hizo?) La perdonó y en el soturno de su corazón donde ya no había sino duelos y tristezas, volvió a aparecer la bella imagen de la arrepentida donde le rindió eternamente el culto noble y fervoroso de su hermosa religión del Amor.

MATOLO DE MENDOZA.

La guerra italo-turca

IMPRESIONES DEL DIA

Las noticias que se refieren a este conflicto, son confusas y contradictorias. La mayor parte de ellas, aún no han tenido confirmación.

Se asegura que la escuadra italiana, practicó un desembarco en las costas de Trípoli, y que echó a pique un crucero turco. Los turcos, también canonearon y echaron a pique dos barcos italianos que conducían tropas de desembarco.

En Italia, hay gran entusiasmo popular y lo mismo sucede en Turquía.

Se asegura que el Sultán piensa abdicar, y el ministerio turco que ha dimisido, todavía no ha sido reemplazado.

La última noticia sensacional, es la de que la flota italiana ha vuelto a la escuadra turca, pero es una información no confirmada.

Se cree que Trípoli está en periodo de absoluta anarquía, teniéndose que peligrar la vida de los extranjeros, en todo el imperio Otomano.

Los súbditos italianos residentes en Turquía, se han puesto bajo la protección de los consulados de Alemania.

Las potencias, envian buques de guerra para garantizar las vidas e intereses de sus nacionales.

Se habla de la formación de tribunales de arbitraje.

Continúan los preparativos bélicos en Italia y Turquía, con gran celebridad y entusiasmo. El Papa,

LA ALHAMBRA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

DE
José María Garrigós

Temporada de verano de 1911.

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. — Especialidad en hilo para trajes de caballero.

La Alhambra. — Mayor, 31 y 33. — ORIHUELA.

ó por el triunfo de las armas italiana.

Se cree que la guerra será larga y sangrienta.

Comentarios

políticos

Realmente, hay para compadecer a la redacción de «El Eco de Orihuela», y no es hipérbole nuestra exclamación. Un periódico de oposición rabiosa al partido liberal democrático, que reduce sus ataques a puras fantasías periodísticas, por no tener materia veraz en que fundarlos, es digno de lástima y compasión.

Figúrense nuestros lectores a un periodista ansioso de pulverizar a sus enemigos políticos, deseo de herirlos ante la opinión pública con el terrible daño del desprestigio por malversaciones o prodigios de la hacienda municipal, y que lleva veintidós meses esperando el momento de asesinar el golpe mortal que acabe con ellos, sin que llegue jamás, porque los liberales oriolanos, cada vez más honrados, administran integerrimamente. La desesperación del compañero, es realmente digna de la mayor compasión,

de sus fábulas de carácter personalísimo, perdonables en gracia a la hidrofobia de que está poseído por su evidente fraude.

Por eso, cuando el sábado leemos el artículo de entrada del co-

joga, sobreimos, primero, con desprecio, y experimentamos después el sentimiento de la más profunda compasión hacia el desesperado articulista, que a falta de ataques serios de los que hacen mella en la reputación de un partido, se tuvo que valer de unuento soñado.

El artículo del sábado, es una pura fantasía, supremo argumento del diario de la oposición para combatir a los demócratas, los cuales se sienten muy satisfechos de que sus enemigos políticos se tengan que valer de ese único medio para combatirlo, y nosotros, seguimos compadeciendo al compañero, que pone en prensa el imaginario para no poder decir nada que afecte a la honorabilidad del partido gobernante.

NOTICIAS

En la feria de Hellin se declaró el viernes en la tarde un voraz incendio, que destruyó en poco tiempo algunas casetas con su contenido. Uno de los feriantes más perjudicados, han sido nuestros paisanos los plateros señores Martínez, los cuales han perdido más de doce mil pesetas. El platero Sr. Correa, también sufrió pérdidas, aunque no de tanta consideración. De todas veras lamentamos la desgracia ocurrida a nuestros paisanos.

Han salido para Alicante nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Francisco Ballesteros Meseguer acompañado de su elegante esposa; y nuestros buenos amigos D. Adolfo Wandosell y D. David Galindo.

En Totana, donde residía, ha fallecido la anciana y virtuosa señora madre de

Banco de Cartagena

Cartagena — Murcia — Alicante — Sevilla — Cádiz — Huelva — ORIHUELA — Lorca — La Unión — Aguilas — Mazarrón — Calahorra — Cieza — Melilla — Hellín — Ejea — Yecla — Alcoy.

Capital: Pesetas 10.000 000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero — Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno á sus clientes

CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses á razón de TRES POR DIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año. — Los fondos se reintegran á la vista.

nuestro distinguido amigo el comandante D. Salvador Meca, quien con tan triste motivo ha salido para la población citada.

Reiba el señor Meca y su distinguida familia la sincera expresión de nuestro profundo pesar por pérdida tan irreparable.

Ayer se reunió la junta local de Reformas Sociales según previene la ley vigente, para elegir presidente de la junta del Censo, recayendo dicha elección en el teniente de alcalde nuestro querido amigo D. Pedro García Murphy.

Se hallan vacantes las plazas de secretario en los juzgados municipales de Busot y Denia.

Ayer marchó á Madrid con objeto de continuar sus estudios para la carrera de medicina, nuestro joven amigo don Luis Bueno Gareña.

Ayoglie se vio muy concurrido el teatro circo, en donde se celebró sección permanente cinematográfica, aplaudiendo el público las películas que fueron muy originales.

Dentro de breves días aparecerá en la «Gaceta», la convocatoria para oposiciones á registros de la propiedad.

Coincidendo nuestra información con la de algunos compañeros de la prensa cartagenera, publicamos en nuestro número del sábado último, la noticia del fallecimiento ocurrido en Alicante de la distinguida señorita Orfelia Romero.

Mucho nos complacemos con hacer esta rectificación, pues la citada señorita, sólo se encuentra enferma de algún cuidado, deseándole un pronto y total restablecimiento.

Ayer tarde se celebró la anunciada corrida de vacas en nuestro circo taurino, cuyo espectáculo resultó muy divertido, pues las reses fueron bravas y los diestros «Zagalito» y «Aragonés», estuvieron muy valientes y demostrando inteligencia para luchar con un ga-

nado que tantas dificultades ofrecen en la lidia. Mataron sus respectivas vacas de una estocada cada uno y las bafilearon muy á sabor de los espectadores, no presenciándose ningún revolcón, accidente frequentísimo en esta clase de corridas. Los picadores, se tomaron en serio su oficio y pusieron algunas varas regulares. La entrada muy buena con relación á lo que es el espectáculo.

La presidencia que estuvo á cargo del secretario particular del alcalde don Ricardo Soler, resultó muy acertada.

Ha sido nombrado veterinario municipal con carácter interino, D. José Antonio Busquete Valls, que cubre la vacante causada por renuncia del señor Pérez Burguete.

El vecino de Redován Manuel Gómez, Cartagena, ha ingresado en este hospital herido á consecuencia de una carretilla que casualmente le alcanzó estándose celebrando la fiesta de polvorón conque aquél vecindario festejaba á su patrono San Miguel en la noche del día 29 de Septiembre.

En la sesión que el sábado celebró nuestra Excma. Corporación municipal, se dió cuenta y le fue admitida la dimisión al profesor veterinario D. Ayelmo Pérez Burguete, que ha renunciado al cargo por trasladar su residencia á Oriente.

Ha dado á luz con toda felicidad un precioso niño la joven señora doña Encarnación Piña, esposa de nuestro querido amigo D. Guillermo Giménez, á cuyos venturosos padres enviamos nuestras enhorabuena.

El magistrado jubilado D. Monserrate García, que llegó á esta ciudad en el tren mercancías del sábado en la noche, al atravesar la línea ferrea para llegar a la estación, tuvo la desgracia de caer en uno de los ceniceros de las locomotoras, de donde le sacaron los guardias de seguridad completamente contusionado. La culpa de este accidente la tiene la falta de alumbrado que hay en la estación, pues en aquel paso peligroso debe

de haber una señal, mucho más cuando en trenes de viajeros quedan los coches tan distantes de la salida natural.

Deseamos al Sr. García un pronto y total restablecimiento.

Ayer se reunió la diputación provincial para elegir el presidente de su organismo administrativo recayendo la elección en nuestro distinguido amigo el ilustre doctor D. Higinio Formigos, al que felicitamos muy sinceramente por su elección.

Se encuentra bastante mejorado de la grave dolencia que le aquejaba, nuestro distinguido amigo el médico D. Ramón Bofill. Lo celebramos deseándole un pronto y total restablecimiento.

LO QUE SE LEE

Los cuadernos 36 y 37 del «Atlas Pedagógico de España» que han llegado á esta redacción y que publica la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, corresponden respectivamente á las provincias de Burgos y Guadalajara, conteniendo cada uno el mapa de la provincia en colores para que á simple vista resalten los límites de cada partido judicial; en él van marcadas las poblaciones, montañas, ríos y vías de comunicación.

resultando un mapa completo para que pueda servir de modelo á las personas que para sus estudios hagan uso de dicho «Atlas». Además, á cada cuaderno acompañan cuatro láminas en negro, una que corresponde á los partidos judiciales con la inicial del nombre de los ayuntamientos, otra lo mismo que la anterior, pero sin inicial, y las dos restantes corresponden, una á la orografía é hidrografía y la otra á las vías de comunicación, ó sea á los ferrocarriles y carreteras.

Con el empleo de dichos cuadernos se puede aprender con rapidez y facilidad la Geografía; pues con el uso de las láminas núms. 3, 4 y 5, que son mudas, queda grabado en la imaginación el punto que ocupa cada pueblo, curso de los ríos y de las montañas y el trazado de las vías de comunicación; por este motivo son muchísimas las escuelas, institutos y colegios de primera y segunda enseñanza que han adoptado este «Atlas Pedagógico».

El precio de cada cuaderno es de cincuenta céntimos de peseta. Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140. — Barcelona.

Imp. de J. Sansano, Orihuela.

Persianas de cadena

Las de más duración, mejor terminadas y más baratas, las encontrará el público en el

Almacén de muebles

DE
JUAN MARÍN

calle de Santa Lucía, 10

Sirviéndolas en el dia de su encargo á la medida y color que se pida.
Si quisieren quedar bien servidos, comprad en el citado establecimiento.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 centavos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empapelar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

Tambien vende un **PIANO** vertical sumamente barato.

Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual,

20 ROPA

1820 de TRES

AGENCIA de ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos comprandolos en la línea férrea de Murcia á Alicante y ramal de Torrevieja y Valencia, Barcelona, Madrid y Cartagena; distinguiéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos á los puntos de destino.

Representantes en Orihuela;

Maestres Hermanos. — Trinidad, 3.—2.^o

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

Joaquín Sánchez Ballesta

Santiago, 5.—ORIHUELA

Gran almacén de maderas

D E Adolfo Wandosell

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA. — ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

Disponible

Hispania COMPAÑIA DE SEGUROS DOMICILIADA
EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES
DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO. Féria 6.

JUAN MARIN

os de Sáns. Iñaki O

Almacén de materiales de construcción

Almacén de materiales de construcción